

Судебная реформа и формирование правовой государственности в Российской Федерации

Напалкова Ирина Георгиевна,

заведующая кафедрой теории и истории государства и права
Ростовского государственного экономического университета (РИНХ),
почетный работник высшего профессионального образования,
доктор юридических наук, профессор
napalkova-ig@mail.ru

Федоренко Наталия Владимировна,

заведующая кафедрой гражданского процесса
Ростовского государственного экономического университета (РИНХ),
доктор социологических наук, профессор
gr_process38@mail.ru

В статье рассмотрены проблемы развития российской демократической государственности в контексте ее обусловленности процессами реформирования судебной системы. Анализируются положения Конституции Российской Федерации, определяющие направления судебной реформы, связанные с конституционализацией судебной власти, характеризуется роль судебной системы в формировании и развитии гражданского общества и правового государства.

Ключевые слова: правовое государство, судебная реформа, конституционализация судебной власти, разделение властей, правосудие, единообразие правоприменения.

Judicial Reform and Forming of Legal Statehood in the Russian Federation

Napalkova Irina G.

Head of the Department of Theory and History of State and Law
of the Rostov State University of Economics (RSUE)
Honored Worker of Higher Professional Education
LL.D., Professor

Fedorenko Natalia V.

Head of the Department of Civil Procedure of the Rostov State University of Economic (RSUE)
Doctor of Sociology, Professor

The article deals with the problems of development of the Russian democratic state in the context of its conditionality with the processes of reforming the judicial system. The article analyzes the provisions of the Constitution of the Russian Federation that determine the directions of judicial reform related to the constitutionalization of the judiciary, and describes the role of the judicial system in the formation and development of civil society and the rule of law.

Keywords: legal state, judicial reform, constitutionalization of the judiciary, separation of powers, justice, uniformity of law enforcement.